



Ratskanzlei

Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 28. Mai 2025

Amtliche Mitteilungen der Standeskommission

Benützung Landsgemeindeplatz

Die Standeskommission bewilligt das Gesuch des Infanteriebataillons 65 zur Nutzung des Landsgemeindeplatzes für die Fahnenabgabe und Kommandoübergabe am 29. Oktober 2025. Der Landsgemeindeplatz wird von 17.00 bis 21.00 Uhr gesperrt sein.

Anpassung des Beitragssatzes an die Familienausgleichskasse

Die Standeskommission prüft jährlich die Beitragssätze an die Familienausgleichskasse. Die Gelder an die Familienausgleichskasse finanzieren die Familienzulagen. Da aus den Beiträgen der Arbeitgebenden in den letzten Jahren eine Überdeckung und aus den Beiträgen der Selbständigerwerbenden eine Unterdeckung resultierte, ist eine Anpassung der Beitragssätze notwendig. Wie bei fast allen anderen kantonalen Familienausgleichskassen, sollen in Appenzell I.Rh. die Beiträge ab 2026 mit einem einheitlichen Satz erhoben werden.

Die Standeskommission beschliesst, den Beitragssatz ab dem Jahr 2026 für die Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber von 1.8% auf 1.6% des AHV-pflichtigen Lohnsumme zu senken und jenen für die Selbständigerwerbenden von 1.0% auf 1.6% des massgebenden Einkommens zu erhöhen.

Fachperson Kriminalpolizei gewählt

Die Standeskommission hat Stefani Koller, Stein AR, als Fachperson Kriminalpolizei bei der Kantonspolizei im Justiz-, Polizei- und Militärdepartement gewählt.

Stefani Koller hat nach der Ausbildung zur Kauffrau die Polizeischule besucht. Sie arbeitete danach einige Jahre bei der Kantonspolizei St.Gallen. Seit 2021 ist Stefani Koller als Polizistin bei der Kantonspolizei Appenzell I.Rh. angestellt, mit den Nebenaufgaben Führungsassistentin und Mediensprecherin.

Sie wird die neue Stelle in einem Pensum von 50% am 1. August 2025 antreten. Die Nebenaufgaben als Führungsassistentin und Mediensprecherin wird sie auch in der neuen Funktion beibehalten.

Die freiwerdenden Stellenprozente der früheren Anstellung von Stefani Koller werden zusammen mit anderen offenen Stellenprozenten bei der Mobilien Polizei mit einem Pensum von 80 bis 100% öffentlich ausgeschrieben.

Neue Leiterin der Fachstelle Umweltschutz

Die Ständekommission hat Cornelia Danuser aus Herisau als neue Leiterin Fachstelle Umweltschutz im Amt für Umwelt im Bau- und Umweltdepartement gewählt. Sie wird die Nachfolge von Charlie Buser antreten.

Nach einer Berufslehre in Hauswirtschaft auf einem Bauernbetrieb bildete sich Cornelia Danuser zur Fachfrau medizinisch-technische Radiologie HF weiter und ist bis jetzt in diesem Berufsfeld tätig. Im September 2024 schloss sie den Bachelor of Science ZHAW in Umweltingenieurwesen mit Vertiefung in Umweltsystemen und nachhaltiger Entwicklung erfolgreich ab. Cornelia Danuser verfügt über Erfahrung in der Entwicklung und Umsetzung von Konzepten zur Förderung nachhaltiger Entwicklung und Biodiversität.

Sie wird die neue Stelle als Leiterin Fachstelle Umweltschutz des Amtes für Umwelt im Bau- und Umweltdepartement mit einem Pensum von 60% am 1. Juli 2025 antreten.

Geschäfte Grosser Rat

Die Ständekommission überweist folgende Geschäfte für die Behandlung an der Session vom 23. Juni 2025 an den Grossen Rat:

- Erneuerungs- und Bestätigungswahlen Behörden- und Kommissionsmitglieder
- Geschäftsbericht 2024 der Verwaltung und Geschäftsbericht 2024 der Gerichte
- Geschäftsbericht 2024 der Ausgleichskasse und der IV-Stelle Appenzell I.Rh.
- Geschäftsbericht 2024 der Appenzeller Kantonalbank

Erleichterte Einbürgerung

Der Bund hat Ruben Rodriguez, Staatsangehöriger von Spanien, Ehemann der Franziska Rodriguez, von Appenzell, wohnhaft in Solothurn SO, erleichtert eingebürgert. Er hat damit das Schweizer Bürgerrecht, das Landrecht von Appenzell I.Rh. und das kommunale Bürgerrecht von Appenzell erhalten.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch